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Frau OBin 
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Ludwigshafen, 29.01.2018 
 

Anfrage zur Stadtratssitzung am 19.03.2018 zur finanziellen Situation des Bür-
gerhauses Gartenstadt u.a. 

Presseberichterstattung 

 
Sehr geehrte Frau OBin Steinruck, 
sehr geehrte Damen und Herren des Stadtvorstandes, 
 
der Presse war zu entnehmen, dass das marode Bürgerhaus in der Gartenstadt über 
400.000,- Euro jährlich an Bauunterhalt verschlingt und keine Planung besteht, wie es mit 
dem Gebäude in Zukunft weitergehen soll. Angesichts des baulichen Zustandes vieler Schu-
len und der mangelhaften Sicherheitslage in der Innenstadt hält die LKR-Fraktion es für 
skandalös und nicht länger hinnehmbar, hohe Summen hier weiter zu binden, die an anderer 
Stelle besser eingesetzt wären. 



 
Es ist nach Meinung der LKR an der Zeit, dass auch die politischen Entscheidungsträger der 
Stadt sich ihrer Verantwortung stellen und die hochdefizitären Bürgerhäuser in den Fokus 
von Zukunftsentscheidungen nehmen. Mit Aussitzen wie bisher löst sich dieses Problem 
nicht. Die LKR-Fraktion hatte bereits am 19.02.2016 die Kosten/Erlöse der weiteren Bürger-
häuser von der Verwaltung eine Stadtratsanfrage gestellt und eine Aufstellung erbeten. 
In der Aufstellung war deutlich geworden, dass alle Bürgerhäuser defizitäre Zuschussbetrie-
be sind. Im Einzelnen: 

 Zuschussbedarf GH Ruchheim in 2015: ca. 65.000,- Euro und Plan 2016 ca. 60.000,- 

Euro 

 Zuschussbedarf GH Pfingstweide in 2015: ca 46.000,- Euro und Plan 2016 ca. 57.000,- 

Euro 

 Zuschussbedarf BH Oppau in 2015: ca. 23.000,- Euro und Plan 2016 ca. 51.000,- Euro 

Als Fazit lässt sich konstatieren, dass sich der Gesamtzuschussbedarf ohne unvorhersehba-
re Kosten allein in Höhe der geplanten Defizite sich mit Gartenstadt auf 568.000,- Euro/Jahr 
beläuft. 
 
Die LKR-Fraktion bittet daher um schriftliche Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Wie hoch sind die tatsächlichen Kosten und Erlöse der Bürgerhäuser in 2016 und 

wenn bereits ermittelbar in 2017 ausgefallen? 

2. Welches Nutzungs- oder Vermarktungs-Ziel verfolgt der Stadtvorstand mittel- bis 

langfristig? 

3. Wie beurteilt der Stadtvorstand die besondere Situation des bereits seit langer Zeit 

nicht mehr genutzten Hauses in der Gartenstadt? 

4. Ist es für den Stadtvorstand denkbar, die Häuser einer dezentralen Nutzung für stadt-

teilnahe Integrationskurse oder VHS-Angebote zuzuführen (z.B. betreute Mama-

Sprachkurse, etc.)? 

5. Wäre für den Stadtvorstand die Nutzung als Kita jeweils erwägenswert? Wenn nein 

warum nicht bei dem derzeitigen Platzmangel? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Andreas Kühner 
Stadtrat und Fraktionsvorsitzender LKR 
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